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MATUTINA RADIO 
Viernes 10 de octubre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Sería complicado detectar la presencia del dinero del narcotráfico en los comicios electorales que se 
realizan el próximo año, manifestó el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño 
Salazar. Destacó que de llevarse a cabo, compromete al candidato que utilice ese dinero, a apoyar 
conductas dañinas para la sociedad. (MR) 
 
Cabeza. Los recursos de oportunidades están blindados, ya que la ley general de desarrollo social 
impide recortes al presupuesto, informó Octavio Nieto de la Torre, coordinador estatal del 
programa de desarrollo humano y aseguró que para las próximas elecciones se colocarán candados 
en los recursos. (MR) 
 
A nueve meses de los comicios del 2009, el programa de desarrollo humano, Oportunidades, pone 
en marcha un sistema de blindaje electoral en todo el estado, así lo informó el coordinador de éste 
en Querétaro, Octavio Nieto de la Torre. (EL) 
 
El IEQ emplazo a la diputada Carmen Consolación González Loyola, luego de la denuncia de 
Acción Nacional de su contra por supuestas acciones de proselitismo y pre campaña, por lo que la 
diputada perredista aseguró que es una forma más de intimidarla y de realizar una presión política 
en su contra. (EL) 
 
Cabeza. La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, informó que ya respondió a 
la denuncia presentada por el PAN en contra de su partido, bajo el argumento de que hizo 
proselitismo, al prestar el equipo de audio a los manifestantes el pasado 2 de octubre. Aseguró que 
la queja es una medida de represión e intimidación, por su disidencia política. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Al hablar sobre la autorización para que el municipio de Colón contrate deuda pública, la diputada 
Consolación González Loyola Pérez aseguró que puede ser legal, pero no ético. Explicó que 



son obras que no son urgentes y sí presumiblemente para construir la imagen personal del edil de 
esta demarcación. (MR) 
 
Cabeza. Se espera terminar en tiempo y forma el análisis y la aprobación de leyes secundarias para 
este mes, y poder iniciar el tema del presupuesto del próximo año, el cual pudiera ser igual al de 
este año, como un extra para seguridad, dijo el diputado Eric Salas González, presidente de la 
comisión legislativa de planeación y presupuesto. (EL) 
 
El personal de los funcionarios de primer nivel no está contemplado en el presupuesto del 2009, 
hasta el momento son suficientes las medidas de seguridad que tienen, esto lo señaló el diputado, 
Alonso Valdovinos Torales, presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y 
protección civil. (EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay critican el préstamo de 20 mdp que pidió el alcalde de Colón, en 
el último año de su administración. Las obras las van a empezar en enero y esto coincidirá con las 
campañas. No nos chupamos el dedo y sabemos que esto tiene propósitos electorales. Los 
diputados que aprobaron, justifican y aprobaron este préstamo, dan pena. Este alcalde no ha 
hecho gran cosa; se peleó con los maestros… Ningún diputado ha hecho pública su declaración 
patrimonial. Esto entre muchas preguntas que hizo un ciudadano a la Legislatura; entre ellas, la 
profesión de cada uno, el número de asesores, las prestaciones de cada uno,  cuáles tienen 
empresas privadas, el programa para el ejercicio anual de gastos, etc. Pasaron más de tres meses y 
no le han contestado al ciudadano; ya la Comisión Estatal de Información Gubernamental 
intervino… Ernesto Villanueva estuvo en Querétaro, presentó su libro sobre transparencia en los 
medios… Ahí va la campaña en la Universidad entre el guapo y el feo, y ojalá que todo sea para 
bien de la UAQ. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El 100% de las empresas queretanas tendrán problemas como consecuencia de la crisis 
financiera mundial, advierte el presidente de la COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina, luego 
de considerar que la reestructuración del presupuesto federal afectará los programas de apoyo a la 
industria. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente del consejo empresarial mexicano de comercio exterior, inversión y 
tecnología de Querétaro, Ricardo Zaldumbide Ceseña, dijo que el 85% de las empresas 
queretanas que exportan, basan su actividad económica en el dólar, por lo que enfrentan un gran 
riesgo, por la inestabilidad del precio de esa moneda. (MR) 
 
Como respuesta al programa para contrarrestar los efectos de la crisis mundial que dio a conocer el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa, en Querétaro se dará celeridad a la obra pública para que 
sirva como motor económico en la generación de empleos, dio a conocer el Secretario de 
Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (MR) 
 
Cabeza. Las medidas que adoptó el gobierno federal ante la situación económica son válidas, 
señaló el presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz de Velasco, luego de argumentar que en el 
resto del mundo la situación financiera es mucho más crítica. (MR) 
 
Cabeza. Tras manifestar que el presupuesto para el 2009 podría ser muy parecido al que se ejerce 
en el presente año por la situación económica actual, el Presidente de la comisión de planeación y 
presupuesto del congreso local, Eric Salas, confió en que será a mediados de noviembre cuando 
se suba al pleno. (MR) 
 



La industria de Querétaro será capaz de dar empleo a un 10% de los 50 mil migrantes que se 
espera regresen a nuestra entidad en lo que resta del año, debido a que en los próximos 12 meses 
habrá mucho trabajo, declaró el presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz de Velasco. (MR) 
 
Cabeza. En México existen alrededor de mil empresas de out sourcing que dan empleo a cerca de 
100 mil personas, las cuales, para ser competitivas, reducen sus precios, lo que perjudica 
directamente a sus trabajadores, afirmó Gabriel Piza Avilés, socio de la empresa consultora 
Basham, ante empresarios de la CANACINTRA. (MR) 
 
Cabeza. Aunque la actividad del out sourcing es válida, puede acarrear muchos problemas fiscales, 
manifestó Alejandro Barrera Fernández, abogado fiscalista de la empresa consultora Basham. 
(MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. El 70% de la matrícula de la educación superior está concentrada principalmente en 5 
carreras, lo que trae como consecuencia que el 6% de los 18 millones de jóvenes entre los 16 y 29 
años de edad estén desempleados, declaró Priscila Vera Hernández, directora del Instituto 
Mexicano de la Juventud. (MR)  
 
Cabeza. Al poner en marcha el décimo tercer simposio internacional de ingeniería en industrias 
alimentarias en el ITESM, el director de la institución, Salvador Coutiño Audifred, informó que 
se abordarán temas referentes a los avances científicos que están beneficiando a esta rama del 
sector productivo. (MR) 
 
Cabeza. El director de desarrollo urbano de la secretaría del ramo, Fernando González Salinas, 
informó que el 60% del centro histórico se encuentra habitado, mientras que un 10% ha sufrido 
cambios en su uso de suelo y ahora es usado para la actividad comercial. (MR) 

 
SOCIEDAD 
Más de la mitad de los jóvenes advierten que la falta de comunicación en sus familias, es un factor 
que fomenta la intolerancia, así como problemas de violencia en el noviazgo, declaró Leonor 
Mejía, directora general del Instituto de la juventud, en el marco de la premiación del concurso 
nacional Carta a mis padres. (MR) 
 
Cabeza. Tras afirmar que en lo que va del año han otorgado 18 mil créditos en la entidad, por un 
monto total de 240 mdp, el director del FONACOT, José Gerardo Martínez aseveró que la cartera 
vencida hasta el momento es del 10%. (MR) 
 
Cabeza. Del 16 al 21 de octubre se llevará a cabo la feria FONACOT 2008 en el Auditorio Josefa 
Ortiz de Domínguez, donde se exhibirán diferentes muebles y artículos que los trabajadores podrán 
adquirir. En la feria anterior se otorgaron poco más de 2 mil créditos a los trabajadores que 
acudieron. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano. Desde el colegio Gran Bretaña, ubicado en Rinconada San Joaquín donde hay 
algunos problemas alrededor de este colegio. El problema es que hay un terreno que se ha 
convertido en un gran tiradero de basura, hay unos matorrales bastante grandes y esto ocasiona 
animales y que haya mucha inseguridad, además de que no hay luz. Otro problema es que falta 
seguridad, los padres de familia han solicitado patrullaje pero no les han hecho caso. Los vecinos 
reclaman a las autoridades para que les puedan limpiar este terreno y que les pudieran poner luz 
alrededor de este terreno, en la mañana no hay problema, pero en la noche se convierte en una 
zona peligrosa para la gente que vive alrededor de esta zona. (EL) 



 
En Paseo del Prado y las Praderas hay unos postes metálicos que se utilizan para señalética y están 
por caerse y las autoridades no los han arreglado. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Autoridades del los municipios de Querétaro, Huimilpan, Corregidora y El Marqués, se reunieron 
para llevar a cabo la quinta sesión ordinaria del comité técnico regional Querétaro, donde se vieron 
los avances del programa alimentario Vivir mejor. (MR) 
 
Poco más de 50 elementos del centro de comunicación y monitoreo del municipio de Querétaro, 
están siendo capacitados para la prevención ante situaciones de posible riesgo delictivo, informó el 
secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, aseguró que el compromiso es dejar 
al 100% el personal policiaco completamente capacitado, antes de que termine la actual 
administración. (EL) 
 
El secretario de gobierno Jorge Luís Alarcón Neve, dijo que se han girado instrucciones a las 
corporaciones policíacas para reforzar el esquema de alerta máxima que ha implementado en 
Querétaro el gobierno del estado, a través también con la colaboración de las autoridades 
municipales, a efecto de cerrarle la puerta al crimen organizado en el estado de Querétaro. (EL) 
 
En el municipio de El Marqués se invertirán 15 mdp en la adquisición de 50 cámaras de video 
vigilancia que serán colocadas principalmente en la Cañada y la comunidad de El Colorado, donde 
se registra un mayor índice de delincuencia. (MR) 
 
Como parte de los esfuerzos por la seguridad en el estado, 70 cámaras de video vigilancia, serán 
colocadas en puntos estratégicos en el municipio de El Marqués el año que entra, así lo dio a 
conocer el edil de aquella demarcación Enrique Vega Carriles. (EL) 
 
Ante el posible regreso de migrantes al municipio de Corregidora, la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable pretende tomar medidas para generar fuentes de empleo, por lo que se trabaja en 
programas que fomenten la actividad comercial en la demarcación. (MR) 
 
Cabeza. Los miércoles ciudadanos se retomarán hasta la segunda quincena de noviembre, aseguró 
el encargado del sistema de atención ciudadana de Corregidora, Arturo Contreras Zerón, quien 
detalló que se han atendido más de 11 mil solicitudes. (MR) 
 
Se esperan temperaturas bajo cero en el municipio de Huimilpan, según informó el edil de aquella 
demarcación, Lucio Fajardo Orta, quien detalló que son más de 4 mil personas las que viven en 
las zonas más vulnerables a los fríos en aquel lugar. (EL) 
 
Las lluvias que se han presentado en el municipio de San Joaquín, han afectado directa e 
indirectamente a poco más de mil familias, manifestó el edil, Timoteo Martínez Pérez. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En el marco de la convención nacional de responsabilidades sanitarias de la industria 
química farmacéutica que se desarrolla en la entidad, el titular de la comisión federal para la 
protección contra riesgos sanitarios, Miguel Ángel Toscano, dio a conocer la prescripción de siete 
laboratorios en el país, para verificar la calidad de los alimentos. (MR) 
 



JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En general Querétaro está bien en materia de seguridad, pero no es momento de confiarse en lo 
que se ha hecho, aseguró el presidente del comité directivo municipal de Acción Nacional, Ismael 
Becerra, por lo cual lanzarán el foro, seguridad y justicia y conocer las iniciativas de la sociedad. 
(EL) 


